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Três homens foram presos na noite de domingo (7) após uma troca de tiros ocorrida na
Avenida Beira Rio, no bairro Ilha Parque, em Volta Redonda. O caso aconteceu na madru-
gada desta segunda-feira (dia 8), quando os policiais estavam indo checar uma denúncia
de bandidos que estariam exibindo armas de fogo na Rua 3-A. O trio foi encaminhado à

delegacia da cidade (93ª DP). Já no bairro 249, um homem, de 36 anos, foi baleado na ma-
drugada desta segunda-feira (8). A vítima foi baleada na perna e levada para o Hospital
São João Batista, onde foi submetida a uma cirurgia. Segundo testemunhas, o homem es-
tava em um bar quando atiraram nele. O caso será investigado.              POLÍCIA | Página 4

Três homens são presos após
tiros e perseguição no Ilha Parque

Policiais do 28º Batalhão da PM sofreram ataque após checar denúncia
de que bandidos armados estariam exibindo armas de fogo na rua

SERRA
DAS ARARAS

Carreta pega
fogo e bloqueia
pista por mais
de 3h na Dutra

Uma carreta que trans-
portava carga de carne bovi-
na pegou fogo na manhã des-
ta segunda-feira (8) e parali-
sou por mais de três horas o
trânsito na pista de descida
da Serras das Araras, na Via
Dutra, em Piraí. O congestio-
namento chegou a 19 km, al-
cançando a cidade de Pinhei-
ral. Por volta de 13h, o tráfe-
go voltou a fluir normalmen-
te, sem pontos de parada.

Agentes do Corpo de Bom-
beiros e da CCR RioSP, con-
cessionária que administra a
rodovia, atuaram na ocorrên-
cia. Ninguém ficou ferido.
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Foto: Divulgação/PRF

Carreta transportava carne
bovina e pegou fogo na Via
Dutra, em Piraí

A construção de uma
alça de acesso interligando
o bairro Siderville ao Eleva-
do Presidente Castelo Bran-
co, na Ponte Alta, em Volta
Redonda, entrou na fase de

Construção de novo acesso ao Siderville alcança importante etapa
Com investimento de R$ 3,633 milhões, a obra tem previsão de 10 meses e é fiscalizada pela SMI

Foto: Cris Oliveira – Secom/PMVR

bate-estaca para a construção
dos pilares de sustentação.
Com investimento de R$ 3,633
milhões, a obra tem previsão
de 10 meses e é fiscalizada
pela Secretaria Municipal de

Infraestrutura (SMI). De acor-
do com a secretária de Infra-
estrutura, Poliana Moreira, o
viaduto que está sendo cons-
truído terá 200 metros, com
estrutura de concreto e ferro,

ligando a Rua K, no Sider-
ville, ao elevado da Ponte
Alta, com duas pistas:
uma de entrada e outra de
saída.
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A Secretaria Municipal
de Saúde (SMS) iniciou nes-
ta segunda-feira, dia 8, a
campanha de multivacina-
ção. Todas as unidades bási-
cas de Saúde (UBS e UBSF)
da cidade estão aplicando,
das 9h às 16h, as vacinas dis-
poníveis no calendário de

Na semana passada, os
deputados estaduais apro-
varam dois projetos de auto-
ria de Gustavo Tutuca. As
iniciativas têm como objeti-
vo valorizar o setor do turis-
mo, pasta que o parlamen-
tar comandou no governo
estadual. Um dos projetos
estabelece diretrizes para o
desenvolvimento sustentá-
vel, participativo e integra-
do, criando o Sistema Esta-

Depois de destinar R$ 200
mil para adquirir veículos
que serão utilizados no res-
gate de animais domésticos
e silvestres em  Volta Redon-
da, o deputado federal dele-
gado Antonio Furtado esteve
na manhã desta segunda-fei-
ra, dia 08, no Zoológico Mu-

A Escola Vocacionada So-
cioambiental – Ciep Ada Bo-
gato, localizada no bairro
Paraíso de Cima, em Barra
Mansa, ganhou o ‘Prêmio
Nestlé Por Crianças Mais
Saudáveis’. Foram mais de
120 instituições semifinalis-
tas e a escola foi campeã
com outras nove institui-
ções. Durante as etapas as
crianças se envolveram em

Ciep de Barra Mansa é premiado
 por estímulo a hábitos saudáveis

gincanas com missões lúdi-
cas para arrecadação de
pontos com o estímulo aos
hábitos saudáveis, com isso,
construíram uma horta,
plantaram e colheram ali-
mentos, realizaram oficinas
de preparo de alimentação
saudável, produziram um
grito de guerra, entre outras
atividades.
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vacinação para adultos e cri-
anças, incluindo as contra a
Covid-19. Um “Dia D”, que
será utilizado para intensifi-
car ainda mais a vacinação,
está sendo planejado. A pre-
visão é que seja feito na Ilha
São João, em Volta Redonda.
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VR inicia campanha
de multivacinação

Alerj aprova dois
projetos de Gustavo
Tutuca para a área

de turismo
dual de Turismo e instituin-
do o Observatório Flumi-
nense do Turismo para nor-
tear as políticas públicas do
segmento. O segundo decla-
ra patrimônios culturais
imateriais do estado do Rio
de Janeiro os cursos profis-
sionalizantes de técnico de
turismo e de guia de turis-
mo, ambos do Colégio Antô-
nio Prado Júnior.
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Antonio Furtado
visita Zoo de VR

para ver carros de
resgate animal

nicipal de Volta Redonda,
para analisar os dois auto-
móveis. Desde 2019, até o mo-
mento, Furtado contabilizou
o envio de mais de R$ 850 mil
reais para investimentos em
políticas públicas de cuida-
do e proteção animal.
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Geraldinho do Gelo destaca diálogo
com diversas correntes políticas

O empresário Geraldinho do Gelo já esteve em contato
com diversos grupos políticos de Volta Redonda. Ele consi-
dera que isso é um trunfo para um possível  mandato legis-
lativo, em que pretende dar prioridade a iniciativas que ge-

rem desenvolvimento econômico. Essas e outras informa-
ções estão na entrevista exclusiva que ele concedeu ao DIÁ-
RIO DO VALE, pouco depois de ter a candidatura a deputa-
do federal homologada pelo União Brasil.

ENTREVISTA GERALDINHO DO GELO

DIÁRIO DO VALE –  O senhor já es-
teve ligado a diversos grupos po-
líticos. Considera que ter conta-
tos nessas diferentes correntes
pode ser vantajoso num eventual
mandato?

Geraldinho do Gelo -
Não diria a palavra ‘ligado’
mas que possuo um bom re-
lacionamento com qualquer
corrente política. A política
é arte do diálogo para che-
garmos num consenso para
um bem comum da popula-
ção. No Congresso, isso é
fundamental para conse-
guirmos aprovar projetos
que vão beneficiar as pesso-
as de toda nossa região Sul
Fluminense e do estado do
Rio.

DV – Como o senhor vê as deman-
das da região, e como pretende
se relacionar com os prefeitos,
durante um possível mandato?

Geraldinho - Nos últi-
mos anos, tenho andado
muito nas ruas e conversan-
do com a população das cida-
des de nossa região. Sem dú-
vida, nossa prioridade será o
emprego, renda e desenvol-
vimento econômico. O em-
prego traz dignidade às pes-
soas pois diminui a violên-
cia, melhora a qualidade de
vida. Um ponto importante é
incentivar as empresas a
contratarem pessoas acima
de 40 anos.

Na saúde, pretendo man-
dar recursos para as cidades
construirem postos de saú-
de, ampliar hospitais e in-
vestir na prevenção como
em projetos sociais de espor-
te. Não só isso. Quero tam-
bém trazer um grande cen-
tro de saúde e exame de alta
complexidade. Assim, evitar
as longas e cansativas via-

gens de pacientes para o Rio
e para a Baixada Fluminen-
se, através do consórcio de
saúde.

A educação também é
nosso alvo. Precisamos tra-
zer recursos para a constru-
ção de creches em tempo in-
tegral, dando tranqüilidade
aos pais irem trabalhar. Pre-
cisamos capacitar ainda
mais os profissionais de edu-
cação, incentivar cursos pro-
fissionalizantes para os jo-
vens conseguirem entrar no
mercado de trabalho.

Um problema comum
nas maiorias das cidades é o
transporte público, que está
caótico e precisa de deputa-
dos para pressionar os em-
presários a melhorarem o
serviço com um preço justo
aos usuários.

Tenho bom relaciona-
mento com todos os prefei-
tos da região, sem exceção.
Isso é fundamental para o
meu mandato de deputado
federal. Não faremos distin-
ção de cidade por conta de
quem quer que esteja no co-
mando dela.

DV – No cenário de uma eleição
tão polarizada, como o senhor se
posiciona? Tem compromisso
com algum dos pré-candidatos a
presidente ou governador?

Geraldinho – Estou
apoiando, assim como meu
partido União Brasil, o atual
governador Cláudio Castro.
Ele está fazendo um belo tra-
balho para todas as cidades
da região.

A polarização entre os
dois principais candidatos à
presidência é ruim para o
Brasil. Será uma campanha
de briga de torcida, o que
ofusca as propostas dos dois
candidatos para o país.

DV – Quais seriam as realizações
mais importantes de sua trajetó-
ria, até o momento?

Geraldinho – Mesmo
não tendo um cargo eletivo,
sendo considerado novo na
política, já fiz muito para
ajudar nossa região com
projetos sociais. Apoiamos
cursos de libras, práticas es-
portivas para mulheres em
diversos bairros, patrocino o
time de Vôlei e de futsal de
Volta Redonda, eventos cul-
turais, esporte universitário,
entre outros.

Além de projetos esporti-
vos para ocupar o tempo das
crianças e adolescentes nas
horas vagas.

Tive uma passagem bre-
ve pela subprefeitura do Re-
tiro, em Volta Redonda.
Quando chegamos, não ha-
via praticamente nada. Dei-

xamos vários legados: todos
serviços que hoje são feitos
na sede do governo munici-
pal estão sendo realizados
na subprefeitura. E isso co-
meçou na nossa gestão.

DV – Quais as principais metas
de seus planos para a próxima le-
gislatura?

Geraldinho - Além do
desenvolvimento econômi-
co, saúde, educação e social,
vamos ter um olhar diferen-
ciado para os nossos aposen-
tados. Nossos idosos já con-
tribuíram a vida toda não
apenas com tributos, mas
acima de tudo com sua força
de trabalho. É injusto que no
momento da vida em que o
aposentado mais precisa de
retorno do poder público,
continue tendo sua renda ta-
xada.

Foto: Divulgação

Geraldinho do Gelo disputa cadeira na Câmara dos Deputados

Sul Fluminense

Após deixar a pasta esta-
dual do Turismo para bus-
car a reeleição, deputado es-
tadual Gustavo Tutuca con-
tinua trabalhando pela valo-
rização do setor no estado do
Rio de Janeiro. Nesta sema-
na, dois projetos de lei de
sua autoria, que beneficiam
o segmento, foram aprova-
dos no legislativo estadual.

Na última terça-feira (2/
8), ele defendeu, perante
seus colegas de plenário, a
aprovação do Projeto de Lei
que institui a Política Esta-
dual de Turismo. O docu-
mento estabelece diretrizes
para o desenvolvimento sus-
tentável, participativo e inte-
grado, criando o Sistema Es-
tadual de Turismo e institu-
indo o Observatório Flumi-
nense do Turismo para nor-
tear as políticas públicas do
segmento.

Além disso, o projeto de
lei prevê a criação do Funde-
tur (Fundo de Desenvolvi-
mento Estadual do Turis-
mo), com o objetivo de esti-
mular o financiamento de
projetos na área do turismo,
com vistas ao desenvolvi-
mento e promoção do setor
em todas as regiões flumi-
nenses.

Já na última quinta-feira
(4/8), foi a vez do Projeto de
Lei Nº 5909-A/2022, que de-
clara patrimônios culturais
imateriais do estado do Rio

Alerj aprova projetos de Gustavo Tutuca voltados para o Turismo

de Janeiro os cursos profis-
sionalizantes de técnico de
turismo e de guia de turis-
mo, ambos do Colégio Antô-
nio Prado Júnior.

— O projeto de lei da Polí-
tica Estadual de Turismo foi
iniciado na Secretaria de

Turismo, quando ainda esta-
va à frente da pasta, em 2021.
O texto foi amplamente de-
batido no Conselho Estadual
de Turismo, com apoio e su-
gestão dos membros, e será
um avanço enorme para o
segmento. Já o segundo pro-

jeto de lei, trata de dois cur-
sos importantíssimos para a
formação profissional na
área e é, sem dúvida nenhu-
ma, mais uma vitória para
todo o trade turístico do es-
tado — disse Gustavo Tutu-
ca.

Foto: Divulgação

Gustavo Tutuca mantém incentivo ao turismo em sua pauta de prioridades

Para dar celeridade à convocação de mesárias, me-
sários e demais funções especiais para as Eleições
2022, as zonas eleitorais do estado Rio de Janeiro
(TRE-RJ) têm utilizado o WhatsApp e outros aplicati-
vos de troca instantânea de mensagens para entrar
em contato com os convocados.

As mensagens são enviadas para o número infor-
mado por eleitoras e eleitores ao efetuarem o cadastro
como mesário voluntário ou para aquele constante no
cadastro eleitoral.

Segundo o Ato Conjunto da Presidência e Vice-Pre-
sidência e Corregedoria Eleitoral n.º 11, as mensagens
de convocação por meio eletrônico não devem conter
anexos e links.

Além disso, os cartórios foram orientados a fazer a
convocação por meio do WhatsApp ou outros aplicati-
vos usando os telefones fixos das zonas eleitorais.

Disponíveis no site do Tribunal, o número desses
telefones podem ser verificados por eleitoras e eleito-
res, garantindo que a fonte da mensagem foi realmen-
te uma zona eleitoral fluminense.

Para dúvidas
“Todas e todos que

têm dúvida quanto à con-
vocação, assim como
quem se inscreveu como
voluntário e ainda não
recebeu comunicação,
podem entrar em contato
com o cartório eleitoral
por e-mail ou telefone”,
explica o coordenador de
Supervisão e Orientação
às Zonas Eleitorais (Cso-
ri), Pablo Barros. “As con-
vocações também podem
ser feitas por e-mail, tele-
fone ou carta”, acrescen-
ta. A forma da convoca-
ção é definida pelos car-
tórios eleitorais, que po-
dem ser contactados nos
endereços de e-mail e te-
lefones disponíveis no
site do TRE-RJ.

Turismo
A Prefeitura de Vas-

souras está investindo pe-
sado no Turismo de expe-
riência e os eventos diver-
sificados ganham adesão
de pessoas de todas as
idades. Neste final de se-
mana, a cidade foi palco
de mais uma edição do
Projeto Visita nas Fazen-
das, realizado pela Secre-
taria de Desenvolvimento
Econômico e Turismo,
que propiciou aos mora-
dores do município co-
nhecerem de perto as fa-
zendas históricas do Ci-
clo do Café.

Visitas
O projeto já contem-

plou mais de 200 pessoas
que participaram, gratui-
tamente, das visitas guia-
das. Para garantir públi-
co variado, o município
oferta desde transporte,
até coffee break para os
visitantes que passam
uma tarde imersos em
história. As visitas ocor-
rem mensalmente e já fo-
ram realizadas nas Fa-
zendas São Fernando;
Florença; Cachoeira
Grande; Santa Eufrasia,
e neste domingo (7), na
Fazenda São Luiz da Boa
Sorte.

Prefeito
O prefeito Severino

Dias e a vice-prefeita, Rosi
Silva, acompanharam
parte do evento e falaram
sobre a importância do tu-
rismo para o desenvolvi-
mento da cidade, bem
como para manter viva a
história do município.

“O turismo é um dos

nossos carros chefes, e
sempre destaquei a im-
portância de se investir
em projetos voltados tan-
to para turistas, quanto
para os próprios vassou-
renses, para que conhe-
çam a história da cidade.
Após um tempo parado,
devido a pandemia, o Vi-
sita nas Fazendas mostra
o quanto é importante co-
nhecermos o passado
para entender o presen-
te”, disse o prefeito.

Vice
Ao lado do prefeito, a

vice, Rosi Silva destacou
que o Visita nas Fazen-
das é uma forma de pro-
porcionar aos moradores
da cidade mais uma alter-
nativa de lazer, associado
a história do município.

“É muito gratificante
poder proporcionar isso
para os Vassourenses. É
oportunizar que esses
moradores conheçam e
mergulhem na história
da nossa cidade. Além
disso, temos percebido
que os visitantes se tor-
nam multiplicadores da
nossa cultura, o que é
fundamental para nossa
cidade seguir com um
dos principais destinos
no Vale do Café”, expli-
cou Rosi

A fazenda
A propriedade é fruto

da união de duas fazen-
das da família Gomes Ri-
beiro de Avelar e sua
construção remonta a
1835. Minuciosamente
restaurada nos anos 2000,
a São Luiz conserva obje-
tos originais dos séculos
18 e 19, tornando a expe-
riência mais especial.

Localização
A Fazenda SXão Luiz

da Boa Sorte, localizada
em Vassouras, abriga o
único Museu do Café do
Estado do Rio, espaço que
preserva a memória do
período em que o Vale do
Café era o centro econô-
mico do Brasil, relembra
a dor das pessoas escravi-
zadas e expõe objetos de
época.

Próxima
Vale lembrar que a

próxima etapa do Visita
nas Fazendas será em se-
tembro. As inscrições po-
dem ser feitas na Secreta-
ria de Desenvolvimento
Econômico e Turismo.
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Sul Fluminense

O deputado federal dele-
gado Antonio Furtado este-
ve na manhã desta segunda-
feira, dia 08, no Zoológico
Municipal de Volta Redon-
da, para analisar os dois veí-
culos que serão utilizados no
resgate de animais domésti-
cos e silvestres em toda a ci-
dade, além de ações de fisca-
lização e checagem de de-
núncias. Cerca de R$ 200 mil
reais foram destinados pelo
parlamentar para a aquisi-
ção dos automóveis, a pedi-
do do vereador Renan Cury.
Desde 2019, até o momento,
Furtado contabilizou o envio
de mais de R$ 850 mil reais
para investimentos em polí-
ticas públicas de cuidado e
proteção animal.

— Uma conquista que re-
flete a necessidade de pen-
sarmos na sociedade de ma-
neira integral e isso diz mui-
to sobre o exemplo que que-
remos deixar para as próxi-
mas gerações. Precisamos
falar mais sobre o tema e
conscientizar a população.
Propor e colocar em prática
políticas públicas para o se-
tor é uma das minhas princi-
pais atuações, mas devemos
entender que o cuidado com
os animais é um dever de to-
dos — destacou.

Adquirido através de
uma emenda de Furtado,
um veículo “castramóvel” já
está em fase de montagem,
recebendo os equipamentos
necessários para que, em
breve, possa percorrer o mu-
nicípio, tornando efetivo o
programa de triagem, moni-
toramento e controle de ani-
mais. Ele explicou que a ini-

Antonio Furtado destina R$ 850 mil em
verbas para ações de proteção animal

Parte da quantia viabilizou a compra de dois veículos que serão utilizados para resgate de animais domésticos e silvestres
ciativa contemplará um tra-
balho amplo, abarcando
campanhas de vacinação e
ações de prevenção aos
maus tratos e abandono.

Já em Barra Mansa, o
parlamentar colaborou dire-
tamente para a implantação
da primeira clínica veteriná-
ria do município, inaugura-
da em 2020, e que se tornou
referência na região. Até o
fim deste ano, a prefeitura
receberá verbas destinadas
pelo deputado para o custeio
dos serviços oferecidos e
funcionamento da unidade.

Ainda sobre o tema, Fur-
tado também apoiou e arti-
culou a aprovação da lei fe-
deral nº 14.020/2020, que es-
tabelece pena de reclusão a
quem praticar ato de abuso,
maus-tratos, ferir ou mutilar
cães e gatos. Na legislação
anterior, esse tipo de crime
era punido com prisão de
três meses a um ano, além
de multa. A lei em vigor apli-
cou maior rigidez, aumen-
tando a pena para detenção
de dois a cinco anos e multa.

— Cuidar dos animais é
uma bandeira que carrego
antes mesmo de ser deputa-
do. Enquanto delegado, pro-
movi uma frente de repres-
são contra esses delitos nas
cidades em que trabalhei.
Sempre serei um defensor
da causa animal e continua-
rei batalhando para que pes-
soas capazes de cometer cri-
mes, como maus-tratos e
abandono, sejam duramente
punidas. Apesar de antiga,
essa luta vem sendo fortale-
cida e é só o começo. O bem-
estar animal deve ser um di-
reito garantido e respeitado
— concluiu.

Foto: Divulgação

Furtado foi ao Zoo de Volta Redonda para ver veículos que serão usados em regate de animais

Barra do Piraí

A Prefeitura de Barra do
Piraí entregou na sexta-fei-
ra, 05, as obras de recupera-
ção do novo Ginásio Poli Es-
portivo Dr Jacyr Antônio
Abbud, no bairro Matadou-
ro. Participaram do evento,
junto ao prefeito Marion Es-
teves, o secretário de Obras
Públicas, Wlader Dantas; de
Esportes, Juliano Barbosa; e
o vereador Elvis Costa, den-
tre outros.

O prefeito Mario Esteves
lembrou que esta foi a vez do
ginásio Poliesportivo Dr
Jacy Abbud, que é um dos

Mario Esteves inaugura
ginásio no Matadouro

Prefeito Mario Esteves, à direita, visitou as novas instalações do ginásio; aulas de diferentes
modalidades serão ministradas na área de lazer

Foto: Juan Barbosa l PMBP

principais da cidade.
— São dezenas de obras e

investimentos históricos por
toda a cidade, e estamos tra-
balhando para realizar mui-
tas outras obras na área do
Esporte — disse Esteves.

As obras, de acordo com
o secretário Wlader, contem-
plaram recuperação de fa-
chada, plantio de grama na
área externa, pintura inter-
na e externa, construção de
um banheiro para portado-
res de necessidades especi-
ais (PNE), implantação de
uma copa na área do cama-
rim, substituição de porta
com defeito, troca de piso em

banheiro, impermeabiliza-
ção das lajes da área de en-
trada e instalação de brise.

De acordo com Juliano,
com o retorno das atividades
do ginásio, a Secretaria de
Esportes e Lazer estuda im-
plantar, no local, aulas de
funcional, zumba, futsal,
basquete, vôlei e jiu-jitsu,
para atender a toda as comu-
nidades Matadouro, Santo
Antônio, 10 de Março, Coim-
bra, Vila Helena e adjacênci-
as. “Muito em breve, estare-
mos divulgando como a po-
pulação pode se inscrever
para estas atividades”, disse
o secretário de Esportes.

A Secretaria de Assis-
tência Social da Prefeitura
de Barra do Piraí, em par-
ceria com o Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da
Mulher (Comdim), promo-
veu, na sexta, 5, na Praça
Nilo Peçanha, no Centro,
evento de conscientização
sobre a violência contra a
mulher. Chamada de
“Agosto Lilás”, a ação pro-
moveu panfletagem e roda
de conversa sobre os 16
anos que foi sancionada a
Lei Maria da Penha, de
combate à violência con-
tra este gênero.

O prefeito de Barra do
Piraí, Mario Esteves, re-
lembra as atuações do
Executivo Municipal no
tocante a diminuir com a
violência contra a mulher.
Um dos pontos foi conse-
guir a Patrulha Maria da
Penha, um veículo que
fica em posse dos agentes
da Guarda Municipal para
atender a estas demandas.

 “Estamos cientes dos
problemas que podem
acontecer dentro de casa,
com terríveis casos de vio-
lência familiar, sobretudo
contra as mulheres. O Po-
der Público tem que estar
atento a isso também. E ti-
vemos um olhar contra o
aumento de casos desta
natureza, e trouxemos um
veículo da Patrulha Maria
da Penha, colocando agen-
tes a Guarda Municipal
neste combate. Lutar con-
tra qualquer ação desta
natureza está no norte da
Secretaria de Assistência
Social, em parceria com os
órgãos, como o Ministério
Público”, aponta.

A lei
Sancionada em 07 de

agosto de 2006, a Lei
nº11.340 consiste na cria-
ção de mecanismos para
coibir e erradicar a violên-
cia doméstica e familiar
contra a mulher, respei-
tando convenções onde o
Brasil é signatário, bem
como o que determina a

Prefeitura de Barra do Piraí promove
conscientização contra violência doméstica

Constituição Federal. Den-
tro do bojo de realizações, o
documento visa a criação
dos juizados de violência
contra o gênero feminino,
bem como altera o Código
Penal e Lei de Execução Pe-
nal, dentro desses parâme-
tros.

Em Barra do Piraí, no
ano passado, 129 fichas fo-
ram abertas no Sistema de
Informações de Agravo de
Notificações (Sinan), do Go-
verno Federal. Já nos seis
primeiros meses de 2022, 58
casos foram cadastrados,
sendo cinco óbitos e uma
tentativa de feminicídio. De
acordo com a orientadora ju-
rídica do Centro de Referên-
cia Especializado em Assis-
tência Social (Creas), Gisele
Chicarino Guimarães de
Souza, estes números, para o
porte de Barra do Piraí, re-

presentam grau médio
em se tratando de violên-
cia.

 “O Creas tem o papel
de articular e provocar
as ações. Mas, é necessá-
rio que haja promoção de
ações de prevenção entre
diferentes secretarias,
pois se trata de saúde pú-
blica”, disse a advogada
e conselheira represen-
tante da Secretaria de
Assistência Social no
Comdim.

Gisele explicou que,
durante o evento de sex-
ta-feira, foram promovi-
das, além de panfletagem,
uma roda de conversa de
diferentes instituições
junto com a promotora de
Justiça, Fernanda Bahia,
onde cada um expôs a res-
peito dos seus respectivos
serviços.

Foto: Divulgação PMBP

Representantes de diferentes instituições de defesa das
mulheres participaram da roda de conversa
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 133/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA
REALIZAÇÃO DE EXAMES MEDICINA NUCLEAR (CINTILOGRAFIAS).
Início do recebimento das propostas: 10/08/2022 às 17h30 -
Encerramento de recebimento: 23/08/2022 às 09h00 – Abertura e Início
do Pregão: 23/08/2022 às 09h01.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Gabriel de Oliveira Souza
Assistente Técnico

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 134/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA
REALIZAÇÃO DE EXAMES DE ELETRONEUROMIOGRAFIA. Início do
recebimento das propostas: 12/08/2022 às 17h30 - Encerramento de
recebimento: 24/08/2022 às 09h00 – Abertura e Início do Pregão: 24/08/
2022 às 09h01.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Gabriel de Oliveira Souza
Assistente Técnico

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRONICO Nº 137/2022

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE
TESTE RÁPIDO PARA DIAGNÓSTICO DE COVID-19. Início do
recebimento das propostas: 12/08/2022 às 17h30 - Encerramento de
recebimento: 25/08/2022 às 09h00 – Abertura e Início do Pregão: 25/08/
2022 às 09h01.
Maiores informações e o edital pelo telefone (24) 2106-3411 ou
edital@barramansa.rj.gov.br e coordenadoria.compras@gmail.com.

Gabriel de Oliveira Souza
Assistente Técnico

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 058/2022 – PROC. N  13055/2022
O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães Coutinho, junta-
mente com o Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das
atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, tornam público a
Inex. de Licitação nº 058/2022, para contratação da Micro empreendedora Individual
MARINA ALVES DE SOUZA. inscrita no CNPJ/MF sob o nº 23.189.478/0001-07, para
apresentação da cantora MARINA JÚLIA no evento FESTIVAL DA CACHAÇA CUL-
TURA E SABORES, no dia 18/08/2022, ao valor global de R$ 16.000,00 (dezesseis
mil reais). A presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei
Federal 8.666/93.

PARATY, 05 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 134/2022 – PROC. N  13055/2022
CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: Micro empreendedora Individual MARINA ALVES DE SOUZA
OBJETO: Apresentação da cantora MARINA JÚLIA no evento FESTIVAL DA
CACHAÇA CULTURA E SABORES, no dia 18/08/2022.
PRAZO: da assinatura até a conclusão dos serviços
VALOR GLOBAL: R$ 16.000,00 (Dezesseis mil reais)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 058/2022

PARATY, 05 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 059/2022 – PROC. N  13517/2022
O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães Coutinho, junta-
mente com o Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oliveira Vidal, no uso das
atribuições legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, tornam público a
Inex. de Licitação nº 059/2022, para contratação do Micro empreendedor individual
Marco Vinicius Toledo Nascimento, inscrito no CNPJ/MF nº 44.348.644/0001-40,
para 02 (duas) apresentações, no Festival da Cachaça, Cultura e Sabores de Paraty,
nos dias 20 e 21 de agosto de 2022, ao valor global de R$ 2.000,00 (dois mil reais).
A presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei Federal
8.666/93.

PARATY, 05 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL DE PARATY

EXTRATO DE CONTRATO Nº 135/2022 – PROC. N  13517/2022
CONTRATANTE: Município de Paraty
CONTRATADO: Micro empreendedor individual Marco Vinicius Toledo Nasci-
mento
OBJETO: 02 (duas) apresentações do DJ VINÍCIUS, no Festival da Cachaça,
Cultura e Sabores de Paraty, nos dias 20 e 21 de agosto de 2022.
PRAZO: da assinatura até a conclusão dos serviços
VALOR GLOBAL: R$ 2.000,00 (Dois mil reais)
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 059/2022

PARATY, 05 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO
Termo Aditivo nº 001 ao Contrato nº 042/2021 celebrado entre o Município de Paraty
e a empresa CARGOMARINE SERVIÇOS DE CABOTAGEM E TRANSPORTES
LTDA EPP, inscrita no CNPJ sob o nº. 10.229.106/0001-15, visando à prorrogação de
prazo, passando o vencimento de 03/08/2022 para 03/08/2023 e o acréscimo de R$
2.375.218,20 (dois milhões, trezentos e setenta e cinco mil duzentos e dezoito
reais e vinte centavos) no valor global do referido contrato, para cobrir as despesas
decorrentes da prorrogação, e está fundamentado no Artigo 57, Inciso II  § 1° da Lei
Federal nº 8666/93.

PARATY, 03 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL– PREFEITO MUNICIPAL

TERMO ADITIVO
Termo Aditivo nº 005 ao Contrato nº 053/2020 celebrado entre o Município de Paraty
e a empresa PEAK AMBIENTAL LTDA, denominada anteriormente de ALCANCE
AMBIENTAL EIRELI, alterando seu registro conforme Contrato Social Consolidado
juntado aos autos, Sociedade Limitada Unipessoal, inscrita no CNPJ sob o n°
06.299.569/0001-86, visa à prorrogação do prazo de vigência por mais 06 (seis) meses
- igual período ao contrato inicial e consequente acréscimo de valor para cobertura das
despesas para o novo período aditado, correspondente a  R$1.518.288,00 (um mi-
lhão quinhentos e dezoito mil duzentos e oitenta e oito reais), passando o prazo
de vencimento de 04/08/2022 para 04/02/2023, e está fundamentado no Artigo 57,
Inciso II  § 1° da Lei Federal nº 8666/93.

PARATY, 04 DE AGOSTO DE 2022.
LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL– PREFEITO MUNICIPAL

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

A Companhia Siderúrgica Nacional, inscrita no CNPJ
33.042.730.0017-71, localizada na Rodovia Lúcio Meira,
s/nº, BR 393, Km 5.001, Vila Santa Cecília, Volta Redonda/
RJ, solicita ao Sr. RICARCO DE SOUZA BITTENCOURT,
matrícula CSO5664 o comparecimento em 2(dois) dias úteis
à empresa para tratar de assuntos de seu interesse.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 060/2022
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de compro-
vação, que deixa de realizar licitação para contratação em caráter de emergência,
a empresa PONTAL FARMA DE PARATY LTDA (THIAGO C DA SILVA EIRELI),
inscrita no CNPJ/MF sob nº 19.583.956/0001-91, para fornecimento de suplementos
alimentares para atender a paciente Raíssa Pereira do Carmo em cumprimento ao
requerimento. O valor global da presente contratação é de R$ 2.016,00 (Dois mil e
dezesseis reais). A presente Dispensa de Licitação está amparada no inciso IV do
artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 08 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 061/2022
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de compro-
vação, que deixa de realizar licitação para contratação em caráter de emergência,
a empresa PONTAL FARMA DE PARATY LTDA (THIAGO C DA SILVA EIRELI),
inscrita no CNPJ/MF sob nº 19.583.956/0001-91, para fornecimento de protetor solar
para atender o paciente Hamilton da Silva em cumprimento a liminar judicial nº
0000838-43.2022.8.19.0041. O valor global da presente contratação é de R$ 305,70
(trezentos e cinco reais e setenta centavos). A presente Dispensa de Licitação está
amparada no inciso IV do artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 08 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 062/2022
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de compro-
vação, que deixa de realizar licitação para contratação em caráter de emergência,
as empresas PONTAL FARMA DE PARATY LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº
19.583.956/0001-91 e empresa JHONYS A C DOS SANTOS, inscrita no CNPJ sob o
nº 43.425.351/0001-57, fornecimento de medicamentos para atender a paciente Alfa
Porto Minair em cumprimento a liminar judicial nº 0000568-87.2020.8.19.0041. O
valor global da presente contratação é de R$ 6.784,20(seis mil setecentos e oitenta e
quatro reais e vinte centavos), Sendo o valor de R$ 4.668,60 (quatro mil seiscentos e
sessenta e oito reais e sessenta centavos) para a empresa JHNOYS A C dos Santos
e o valor de R$ 2.115,60 ( dois mil cento e quinze reais e sessenta centavos) para a
empresa PONTAL FARMA DE PARATY LTDA. A presente Dispensa de Licitação está
amparada no inciso V do artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 08 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 063/2022
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de compro-
vação, que deixa de realizar licitação para contratação em caráter de emergência,
a empresa PONTAL FARMA DE PARATY LTDA (THIAGO C DA SILVA EIRELI),
inscrita no CNPJ/MF sob nº 19.583.956/0001-91, para fornecimento de protetor solar
para atender a paciente Dalva Rosa do Espírito Santo em cumprimento a liminar
judicial nº 0015912-89.2012.8.19.0041. O valor global da presente contratação é de
R$ 295,80(Duzentos e noventa e cinco reais e oitenta centavos). A presente Dispensa
de Licitação está amparada no inciso V do artigo 24 da Lei Federal nº 8.666/93.

PARATY, 08 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 064/2022
A Secretária Municipal de Saúde, Srª Carla Lacerda da Silva, no uso das atribuições
legais que lhes são conferidas pela legislação em vigor, declara para fins de compro-
vação, que deixa de realizar licitação para contratação em caráter de emergência,
a empresa REAL COMÉRCIOS LTDA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 46.689.806/0001-
30, para fornecimento de equipamento BIPAP em atendimento ao paciente YAN
CARDOSO DA SILVA através do requerimento nº 11360/2021. O valor global da
presente contratação é de R$ 9.360,00 (Nove mil trezentos e sessenta reais). A pre-
sente Dispensa de Licitação está amparada no inciso IV do artigo 24 da Lei Federal
nº 8.666/93.

PARATY, 08 DE AGOSTO DE 2022.
CARLA LACERDA DA SILVA – SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

AVISO DE LICITAÇÃO
Concorrência 002/2022

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às
15:00 horas, do dia 09 de setembro de 2022 na Sala de Licita-
ções do Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novem-
bro à Rua Hilário Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº
002/2022 na modalidade Concorrência, tipo menor preço,
objetivando REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA MODERNIZAÇÃO E EXPAN-
SÃO DO PARQUE DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA DO MUNÍCIPIO
para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVI-
ÇOS PÚBLICOS conforme especificações contidas no edital e seus
anexos que são parte integrante do Processo Administrativo nº
3222/2022. O Edital poderá ser retirado no portal oficial do muni-
cípio no endereço eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para
retirada do edital na Secretaria de Licitações Compras e Contra-
tos os interessados deverão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de
papel sulfite tamanho A4 branco e documentos de identificação
civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$ 12.097.945,45 (doze mi-
lhões, noventa e sete mil, novecentos e quarenta e cinco reais e
quarenta e cinco centavos)

Porto Real, 08 de agosto de 2022.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Presencial 063/2022

O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às
14:00 horas, do dia 22 de agosto de 2022 na Sala de Licitações
do Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à
Rua Hilário Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº 063/
2022 na modalidade Pregão na forma presencial, tipo menor pre-
ço, objetivando AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSTRUÇÃO
para atender a SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVI-
ÇOS PÚBLICOS conforme especificações contidas no edital e seus
anexos que são parte integrante do Processo Administrativo nº
2782/2022. O Edital poderá ser retirado no portal oficial do muni-
cípio no endereço eletrônico https://www.portoreal.rj.gov.br. Para
retirada do edital na Secretaria de Licitações Compras e Contra-
tos os interessados deverão trazer: 1 (uma) resma (500 folhas) de
papel sulfite tamanho A4 branco e documentos de identificação
civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$ 23.835,19 (vinte e três mil,
oitocentos e trinta e cinco reais e dezenove centavos)

Porto Real, 08 de agosto de 2022.
LETÍCIA KLOTZ DE ALMEIDA

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

Volta Redonda

Três homens foram presos
na noite de domingo (7), após
trocarem tiros com policiais
militares, na Avenida Beira
Rio, no bairro Ilha Parque,
em Volta Redonda. Eles che-
garam a fugir em um veículo
Celta, ao avistarem a aproxi-
mação da viatura da PM.

Durante a perseguição,
um dos suspeitos desceu do
carro e atirou na direção dos
agentes, que revidaram os

Tiroteio entre PMs e criminosos
termina com três presos em VR
Na madrugada de ontem, um homem de 36 anos foi

baleado no bairro 249
disparos. Não houve feridos.

O atirador chegou a fu-
gir a pé, mas foi capturado
pelos policiais no mesmo
bairro. Com ele foi apreen-
dida uma pistola de calibre
.40, segundo os PMs. O ho-
mem negou ter participa-
do do tiroteio.

Outros dois homens, que
estavam no Celta, também
foram detidos. Os suspeitos
e a arma apreendida foram
levados para a Delegacia de
Volta Redonda.

Tentativa de homicídio
Já no bairro 249, um homem,

de 36 anos, foi baleado na madru-
gada desta segunda-feira (8).

A vítima foi baleada na
perna e levada para o Hospi-
tal São João Batista, onde foi
submetida a uma cirurgia.
Segundo testemunhas, o ho-
mem estava em um bar
quando atiraram nele.

Os disparos foram feitos
de dentro de um carro. O cri-
me está sendo investigado
para a 93ª DP (Volta Redonda).

Volta Redonda

Neste domingo, dia 7 de
agosto, a Lei Federal 11.340/
2006 completou 16 anos em
vigor no país e se transfor-
mou num importante ins-
trumento para proteger mu-
lheres, e de punir homens
agressores delas no ambien-
te domiciliar. Como preven-
ção, a medida protetiva afas-
ta os suspeitos de agressão
da residência e do meio de
convivência familiar, se for
verificada a existência de
risco atual ou iminente à
vida ou para a integridade
física da mulher em situação
de violência doméstica. O
desrespeito à Justiça pode
levar à prisão do agressor.

Em Volta Redonda, a Pa-
trulha Maria da Penha, com-
posta pela equipe da Guarda
Municipal (GMVR), atendeu
255 medidas protetivas de ja-
neiro a julho deste ano. A
Patrulha está vinculada à
Secretaria Municipal de Po-
líticas para Mulheres e Di-
reitos Humanos (SMDH),
funcionando junto ao CEAM
(Centro Especializado de
Atendimento à Mulher), ór-
gão público de serviços para
a população feminina da
SMDH. Localizado na sede
da secretaria, no bairro Nos-
sa Senhora das Graças, o
CEAM tem profissionais
como advogadas, assistente
social, psicólogas para pres-
tar total apoio às mulheres
fragilizadas pela violência
doméstica, protegendo a au-
toestima e os seus direitos.

A inspetora da Guarda
Municipal, Wilma Barbosa,
que é integrante da Patrulha
Maria da Penha, lembra que
são cinco tipos de violência
doméstica sofrida pelas mu-
lheres: física, psicológica, se-

Em Volta Redonda: Patrulha Maria da Penha atendeu 255 medidas protetivas
xual, patrimonial e moral.

“Ao recebermos o enca-
minhamento das medidas
protetivas do Juizado, faze-
mos o contato telefônico e
presencial. Existem três fa-
ses pelo qual passam os
agressores que fazem das
mulheres as suas vítimas.
Na primeira fase, o agressor
se utiliza de insultos, amea-
ças e argumentos no intuito
de fazer a vítima se sentir
culpada, amedrontada, hu-
milhada e ansiosa. Na se-
gunda fase, as agressões to-
mam maiores proporções,
induzindo a vítima ao isola-
mento no seu ciclo social, di-
ficultando algum tipo de rea-
ção (denúncia, pedido de se-
paração). Na terceira fase,
como ato de arrependimen-
to, o agressor adota um tra-
tamento carinhoso, é conhe-
cida como a ‘lua de mel’. O
agressor tenta se redimir e
apaziguar a situação com
promessa de mudança, indu-
zindo a vítima a conceder
‘outra chance’, inclusive uti-
lizando argumentos extre-
mos como o bem-estar dos fi-
lhos e da família. Quando
encerra essa terceira fase, o
agressor retoma a primeira
fase, caracterizando um ci-
clo vicioso que só termina
quando a mulher é empode-
rada”, compara a inspetora
da GMVR.

De acordo com a Lei Ma-
ria da Penha, assim que re-
cebe o pedido de medida
protetiva urgente, caberá ao
juiz, no prazo de 48 horas,
conhecer e decidir sobre a
medida protetiva, notificar
vítima e agressor, determi-
nar o encaminhamento da
vítima ao órgão de Assistên-
cia Judiciária, comunicar
ao Ministério Público (MP)
que adote as providências

cabíveis e determinar a
apreensão imediata da

arma de fogo sob a posse do
agressor.

Foto: Secom/PMVR

Instrumento de proteção é composto por equipe da GMVR e
ligado à secretaria de Políticas para Mulheres e Direitos Humanos

Volta Redonda

Três homens foram pre-
sos nesta segunda-feira (8)
em Volta Redonda pela
Deam (Delegacia Especi-
alizada no Atendimento à
Mulher). A Secretaria de Po-
lícia Civil do Estado do Rio
de Janeiro desencadeou
através do DGPAM (Depar-
tamento Geral de Proteção e
Atendimento à Mulher) ope-
ração em todo o Estado, vi-
sando cumprir mandados de
prisão, bem como de busca e
apreensão envolvendo vio-
lência doméstica.

A Deam Volta Redonda
participou da operação e

Homens são presos suspeitos
de perseguição a mulheres

prendeu três homens, sendo
dois de 56 anos e um de 31
anos. A operação teve foco no
combate aos crimes de perse-
guição (Stalking) tipificados
no Artigo 147-A do Código Pe-
nal, bem como na violência
psicológica contra a mulher.

As prisões aconteceram
nos bairros Dom Bosco, Vila
Santa Cecília e Roma II.

A Polícia Civil solicita
que mulheres vítimas de cri-
mes da Lei 11.340/06 (Maria
de Penha) denunciem a vio-
lência nos órgãos competen-
tes, estando a Deam-VR à
disposição das vítimas para
que seja feito o atendimento
e apuração dos fatos.

Barra Mansa

O corpo de Daniel Ruela Ro-
drigues Esteves, de 18 anos, foi
encontrado na noite de sexta-
feira (5) por populares, às mar-
gens da Via Dutra, Km 262, no
bairro Moinho de Vento, em
Barra Mansa. A vítima estava
com as mãos amarradas.

O cadáver tinha perfura-
ções de tiros na cabeça e foi le-
vado para o Instituto Médico
Legal (IML) de Volta Redon-
da. Policiais militares que es-
tiveram no local, não encon-
traram pessoas que pudessem
testemunhar sobre o crime.

O delegado titular da 90ª
DP, Michel Floroschk, vai in-
vestigar o homicídio. O cri-
minoso e o motivo do assas-
sinato ainda são desconheci-
dos pela polícia.

Corpo de jovem é
encontrado às

margens da Via Dutra

Valença

Policiais militares prende-
ram no domingo (7), um ho-
mem, de 54 anos, suspeito de
estupro de vulnerável, em Va-
lença. Ele foi denunciado por
molestar sexualmente a ente-
ada de 16 anos. O crime ocor-
reu quando a vítima tinha
oito anos.

Atualmente ela está com 16
anos, mas só agora resolveu con-
tar a mãe sobre as investidas do
padrasto.

A adolescente disse que o
suspeito tocava em suas par-
tes íntimas. Além disso, o pa-
drasto a obrigava também a
tocar nele.

Levado para a Delegacia de
Valença, ele foi indiciado por
praticar ato libidinoso com me-
nor de 14 anos. Vítima e suspeito
foram ouvidos na unidade poli-
cial e liberados em seguida.

Homem é preso por
estupro de vulnerável

em Valença

Jovem tem perna
amputada após ser
atropelado por trem

Volta Redonda

Um jovem, aparentando ter
entre 16 e 20 anos, teve a perna
esquerda amputada após ser
atropelado por um trem, em
Volta Redonda. O atropelamen-
to foi domingo (7), próximo ao
Núcleo Santa Isabel, no bairro
Jardim Amália.

O rapaz foi levado para o
Hospital São João Batista,
onde permanece internado. A
vítima também sofreu trau-
matismo craniano e fraturou
o fêmur e coluna cervical.

O atropelamento será in-
vestigado por policiais civis da
Delegacia de Volta Redonda.
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Barra Mansa

A Escola Vocacionada So-
cioambiental – Ciep Ada Bo-
gato, localizada no bairro
Paraíso de Cima, ganhou o
‘Prêmio Nestlé Por Crianças
Mais Saudáveis’. Foram
mais de 120 instituições se-
mifinalistas e a escola foi
campeã com outras nove
instituições. O resultado foi
divulgado na manhã desta
segunda-feira (8), no site da
premiação (encurtador.
com.br/fnuV8).

O prefeito Rodrigo Dra-
ble recebeu em seu gabinete
no início desta tarde os dire-
tores do colégio e o secretá-
rio municipal de Educação
para parabenizar a institui-
ção pelo reconhecimento.

- Esse é o resultado de um
trabalho longo que transfor-
mou o Ada Bogato em um
modelo para todos nós. Sabe-
mos que a Socioambiental
vai transformar a vida das
nossas crianças no futuro.
Hoje nós temos uma escola
entre as dez melhores do
Brasil - destacou Drable.

O prêmio busca reconhe-
cer anualmente as institui-
ções públicas de Ensino
Fundamental I que possuem
propostas para o desenvolvi-
mento de práticas saudáveis
nos estudantes e, neste ano,
a Ada Bogato foi coroada

Ciep Ada Bogato conquista prêmio
por estímulo de hábitos saudáveis

Unidade localizada no Paraíso de Cima ganhou R$ 35 mil em benfeitorias junto com outras nove instituições do país
como uma das melhores ins-
tituições de ensino público
do país em incentivo aos há-
bitos saudáveis.

A diretora da unidade,
Juliana Rezende, está con-
tente com a escola pública
de qualidade que integra a
rede municipal de ensino.

- A chegada da Escola Vo-
cacionada proporciona um
trabalho diferenciado em
que as crianças podem ter a
oportunidade de estar em
tempo integral na escola e,
ao mesmo tempo, desenvol-
ver atividades diferenciadas.
Esse prêmio veio para forta-
lecer o trabalho da equipe e
o entusiasmo das crianças -
ressaltou.

O diretor pedagógico, Lu-
cas Peres Guimarães, afir-
mou que a entidade está no
caminho certo.

- Esse prêmio vai trazer
um reconhecimento muito
grande para o nosso traba-
lho e a nossa proposta peda-
gógica bastante inovadora,
mostrando que estamos na
direção correta, principal-
mente na questão de escola
mais aberta em que os alu-
nos podem aprender em vá-
rios espaços diferentes - afir-
mou Guimarães.

O secretário de Educação
do Município, Marcus Viní-
cius Barros, fez questão de
agradecer aos diretores e

aos professores da Socioam-
biental.

- Estou muito feliz com
uma escola da rede munici-
pal premiada com um reco-
nhecimento nacional que
tem tudo a ver com a voca-
ção da nossa escola e com a
questão saudável – disse.

Prêmio Nestlé
Durante as etapas as cri-

anças se envolveram em
gincanas com missões lúdi-
cas para arrecadação de
pontos com o estímulo aos
hábitos saudáveis, com isso,
construíram uma horta,
plantaram e colheram ali-
mentos, realizaram oficinas
de preparo de alimentação
saudável, produziram um
grito de guerra, entre ou-
tras atividades.

O prêmio será destinado
para a aquisição de bebedou-
ros industriais; a construção
de um espaço de brincar no
‘Reflorart’, de um parquinho
e de uma casa na árvore.
Também serão adquiridos
eletrodomésticos para a
construção de uma cozinha
experimental e, por fim, se-
rão compradas ferramentas
para a horta da instituição,
que será ampliada.

Esta é a quinta edição do
prêmio que destino a quan-
tia para as dez escolas cam-
peãs.

Foto: Paulo Dimas

Ciep Ada Bogato, no bairro Paraíso de Cima, tem uma proposta pedagógica diferenciada com
vocação ao socioambiental

Barra Mansa

A Secretaria de Assistên-
cia Social e Direitos Huma-
nos (SMASDH) alerta os mu-
nícipes que são beneficiários
de programas sociais a man-
terem em dia os dados cadas-
trais no CadÚnico (Cadastro
Único do Governo Federal).
A medida é necessária para
evitar o bloqueio de benefíci-
os como: Auxílio Brasil,
BPC/Loas, Carteira do Idoso,
Tarifa Social de Energia Elé-
trica, entre outros.

Secretaria alerta beneficiários sobre recadastramento no CadÚnico
De acordo com a coordena-

dora do CadÚnico em Barra
Mansa, Celina Porte, o benefi-
ciário deve ficar atento aos
prazos para evitar transtornos.

- O recadastramento deve
ser feito a cada dois anos.
Esse procedimento é de ex-
trema importância para
manter a qualidade dos da-
dos e garantir que as infor-
mações registradas estejam
de acordo com a realidade
das famílias. Dessa forma, os
munícipes evitam o bloqueio
dos benefícios em que estão

inseridos - destacou Celina.
Diferente da realidade de

outras cidades brasileiras,
que apresentam filas para o
procedimento, em Barra
Mansa os moradores não en-
contram essa situação.

- O nosso município não
tem histórico de filas para o
cadastramento ou recadas-
tramento no CadÚnico, mas
diante das ocorrências mos-
tradas pela imprensa, deve-
mos reforçar a orientação ao
nosso munícipe. Nosso horá-
rio de funcionamento é de

segunda a sexta-feira, das 8h
às 17h, no Cras (Centro de
Referência de Assistência
Social) referente ao bairro
em que o beneficiário reside
- explicou a coordenadora.

Para realizar a atualiza-
ção dos dados, os moradores
que participam do Auxílio
Brasil, Tarifa Social de
Energia Elétrica ou outros
programas sociais do Gover-
no Federal devem apresen-
tar RG, CPF, título de eleitor,
CTPS, comprovante de ren-
da, certidão de nascimento,

declaração escolar dos fi-
lhos. Para mais informa-
ções: (24) 2106-3445.

‘Mutirão CadÚnico’
Os mutirões do CadÚnico

que a SMASDH tem realiza-
do estão auxiliando os mora-
dores a manterem os dados
em dia. Nesta terça-feira, 09,
haverá mais uma edição,
desta vez na Vila Principal,
próximo à unidade de saúde
do bairro. A ação segue no
próximo dia 17, na Praça do
distrito de Amparo. Ambas

as atividades ocorrerão das
9h às 14h.

Além de obter explica-
ções sobre a atualização e
novos registros, a população
pode se orientar sobre diver-
sos benefícios, como: Auxílio
Brasil, BPC (Benefício de
Prestação Continuada), Ta-
rifa Social, ID Jovem e ou-
tros. Também serão atendi-
dos os cidadãos que precisa-
vam do serviço de Sub-Re-
gistro (segunda via de certi-
dão de nascimento, casa-
mento e óbito).

Volta Redonda

A Secretaria Municipal
de Saúde (SMS) preparou
uma programação especial
pelo “Agosto Dourado”. As
atividades acontecem nas
Unidades Básicas de Saúde e
de Saúde da Família (UBSs e
UBSFs) até o final do mês.

Na programação estão in-
cluídas café da manhã com
palestra “Stress versus ama-
mentação” com psicóloga do
Nasf  (Núcleo de Apoio à
Saúde da Família), na unida-
de do Volta Grande, dia 19,
às 8h30; palestra para grupo
de gestantes com tema
“Amamentação”, com café
da tarde e brinde de enxoval,
das 14h às 17h, do dia 24, na
unidade do bairro São Lu-

Saúde promove ações de incentivo ao aleitamento materno
cas; e café da manhã no Ban-
co de Leite Volta Redonda,
no Hospital São João Batista
(HSJB), no dia 28, às 8h30.

A campanha, de estímulo
ao aleitamento materno, foi
criada em 1992 pela Organi-
zação Mundial da Saúde
(OMS), em parceria com o
Fundo das Nações Unidas
para a Infância (Unicef). No
Brasil, o Ministério da Saú-
de (MS) também escolheu
agosto como Mês do Aleita-
mento Materno.

A cada ano, um tema es-
pecífico é trabalhado. Neste
ano, o “Agosto Dourado” vai
desenvolver, nacionalmente,
o tema “Fortalecer a ama-
mentação educando e apoi-
ando”. Seguindo esta abor-
dagem, as 46 unidades da

Atenção Primária em Saúde
prepararam atividades
como palestras, rodas de
conversa e painéis educati-
vos. Além disso, estão prepa-
radas para acolher, orientar
e esclarecer, a qualquer mo-
mento, dúvidas como o me-
lhor posicionamento do
bebê para favorecer a pega.

De acordo com a enfer-
meira, Vanessa de Lima Hu-
guenin, que atua no PAISM-
CA (Programa de Atenção
Integral à Saúde da Mulher,
Criança e Adolescente) este
tema é abordado durante
todo o ano nas unidades de
saúde, mas no mês de agosto
as ações de incentivo ao alei-
tamento materno são inten-
sificadas por conta do “Agos-
to Dourado”.

- A cor dourada foi esco-
lhida para designar o mês de
agosto pelo fato de estar rela-
cionada ao padrão ouro de
qualidade do leite materno -
explicou.

A profissional ressaltou
que todas as pessoas podem
e devem estar envolvidas
com a amamentação.

- Este é um período espe-
cial e delicado em que a mu-
lher necessita de uma rede
de apoio. Por isso, todas as
atividades estão abertas aos
usuários das unidades, sendo
gestantes, lactantes ou não. O
importante é fortalecer o bi-
nômio mãe e filho - disse Va-
nessa, reforçando que duran-
te o pré-natal toda mulher
passa pela preparação para o
aleitamento materno.

Foto: Divulgação/Secom PMVR

Atividades acontecem nas Unidades Básicas de Saúde e de Saúde
da Família (UBSs e UBSFs) até o final do mês

Piraí

O trânsito na pista de
descida da Serras das Ara-
ras, na Via Dutra, em Pi-
raí, ficou parado por mais
de três horas após uma
carreta que transportava
carga de carne bovina pe-
gar fogo na manhã desta
segunda-feira (8). Durante
este tempo, o trânsito foi
desviado para a pista de
subida (sentido São Pau-
lo), que operou em mão
dupla por cerca de 3h - a

Valença

Dando continuidade às
ações de revitalização de es-
paços públicos, a Secretaria
Municipal de Serviços Pú-
blicos de Valença deu início
na manhã desta segunda-fei-
ra (8) a manutenção das cal-
çadas e meio-fios dos cantei-
ros das praças Balbina Fon-
seca e Sérgio Cosate, em
frente ao antigo prédio da
Santa Casa.

De acordo com informa-
ções do Diretor de Parques e
Jardins, Tatto Stivanin, a re-
cuperação da parte de alve-
naria é o primeiro passo
para posterior seguimento
na pintura das muretas e
bancos.

A parte elétrica também
passará por manutenção,
sendo instaladas as novas
lâmpadas de Led que ilumi-
narão o ambiente, garantin-

Praças de Valença recebem serviços de revitalização
Foto: Divulgação/PMV

do segurança e qualidade de
vida para todos.

Tatto, também comentou

Manutenção das calçadas e meio-fios dos canteiros das praças Balbina Fonseca e Sérgio Cosate
ocorreram ontem

que já está providenciando a
manutenção do chafariz em
frente ao Hospital Escola da

UNIFAA (Centro Universitá-
rio de Valença), que voltará
em breve a funcionar.

operação foi finalizada às
11h40, segundo informa-
ções são da CCR RioSP,
concessionária que admi-
nistra a rodovia.

O congestionamento
chegou a 19 km, alcançan-
do a cidade de Pinheiral.
Por volta de 13h, o tráfego
voltou a fluir normalmen-
te, sem pontos de parada.

Agentes do Corpo de
Bombeiros e da CCR Ri-
oSP atuaram na ocor-
rência. Ninguém ficou
ferido.

Carreta pega fogo
e bloqueia pista

na Serra das Araras
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Volta Redonda

A construção de uma
alça de acesso interligando o
bairro Siderville ao Elevado
Presidente Castelo Branco,
na Ponte Alta, entrou na
fase de bate-estaca para a
construção dos pilares de
sustentação. Com investi-
mento de R$ 3,633 milhões, a
obra tem previsão de 10 me-
ses e é fiscalizada pela Secre-
taria Municipal de Infraes-
trutura (SMI).

De acordo com a secretá-
ria de Infraestrutura, Polia-

São mais de seis quilô-
metros de novas calçadas,
que fazem parte do Plano
de Mobilidade Urbana de
Volta Redonda. O trans-
torno inicial já dá lugar
aos elogios e o calçamento
começa a ganhar forma
em vários lugares da cida-
de. O trabalho ocorre por
meio de uma parceria en-
tre o Governo do Estado e
a prefeitura.

As novas calçadas con-
tam com piso intertrava-
do, que possui maior du-
rabilidade e resistência,
além de facilitar outras
ações como reparos sub-
terrâneos, visto que são
de fácil reposição. O pro-
jeto também contempla
acessibilidade para pesso-
as com deficiência, como
piso tátil e rampas de
acesso para cadeirantes.

Rodrigo Ávila, mora-
dor e comerciante do bair-
ro Aterrado, disse que an-
tes as calçadas na Rua
Jaime Pantaleão eram
muito desniveladas e que
chegava a presenciar a di-
ficuldade que cadeirantes
e pessoas com carrinhos
de bebê tinham.

- No início fiquei preo-
cupado, porque dependo
do acesso à minha loja,
mas eu percebi que a equi-
pe é muito rápida e fiquei
mais aliviado. Os trabalha-
dores estão na frente da
loja e eles fazem de uma
forma para não atrapalhar
as garagens. Outra coisa
que reparei, que as pessoas
até falam que: “obra de pre-
feitura ficam dez parados e
um trabalhando”, no caso

Construção de novo acesso
ao bairro Siderville avança

Equipes realizam bate-estaca em rua que será interligada por meio de viaduto
ao Elevado Presidente Castelo Branco, na Ponte Alta

na Moreira, o viaduto que
está sendo construído terá
200 metros, com estrutura de
concreto e ferro, ligando a
Rua K, no Siderville, ao ele-
vado da Ponte Alta, com
duas pistas: uma de entrada
e outra de saída.

- Já fizemos topografia,
toda a marcação, remove-
mos obstáculos por onde vai
passar o viaduto. Depois de
pronto, será feito outro pai-
sagismo na praça por onde a
alça passará ao lado. O local
vai ganhar novos brinque-
dos e uma quadra poliespor-

tiva - explicou Poliana.
O acesso atual ao bairro

Siderville é feito por uma
rua acessada pela Via Sérgio
Braga, e no local circulam
carretas e caminhões, além
possuir obstáculos como ul-
trapassagem da linha férrea,
calçamento danificado e po-
eira constante. Aguardada
há mais de 40 anos, a cons-
trução do viaduto vai pro-
porcionar mais segurança,
atendendo a uma reivindica-
ção dos moradores.

- Agradeço ao ex-secretá-
rio Jerônimo Teles e ao verea-

dor Paulinho AP pela luta em
conjunto para que conseguís-
semos a realização dessa obra
tão importante para os mora-
dores do Siderville. Em breve,
o bairro também receberá
nova iluminação de LED, por
meio do Plano de Mobilidade
Urbana, do Governo do Esta-
do, que vem investindo muito
em nossa cidade. Estamos re-
cuperando Volta Redonda e
trabalhando para a qualidade
de vida da nossa população
melhorar ainda mais - afir-
mou o prefeito Antonio Fran-
cisco Neto.

Novo calçamento já garante mais acessibilidade

aqui não tem um operário pa-
rado. É igual máquina, só pa-
ram para almoçar - disse Ro-
drigo, elogiando a qualidade
do serviço.

- Não é um serviço “meia-
boca”. Você vê que é um tra-
balho de qualidade. O capri-
cho deles com os encana-
mentos que saem das casas...
eu estou abismado. Sem fa-
lar na rapidez. É difícil a
gente ver isso em uma obra
pública. Quem passa pela
minha loja, elogia. A poeira
atrapalha, mas está valendo
à pena. A população está
aceitando bem a obra - ga-
rantiu Rodrigo.

O comerciante Marcelo
Archipéva disse que a inici-
ativa da prefeitura é boa,
principalmente na questão

da acessibilidade. - É bom,
porque muitas calçadas esta-
vam sem manutenção. E
acho bom haver essa padro-
nização, principalmente
pela mobilidade. Vejo que
muitos idosos e pessoas com
mobilidade reduzida sofrem
com a falta de padrão, sem
rampas e acesso. É uma boa
iniciativa - opinou.

Promoção da acessibilidade
O secretário municipal da

Pessoa com Deficiência, Wa-
shington Uchôa, ressaltou
que a construção está atenta
aos padrões de acessibilidade
e celebrou a parceria firma-
da com o Governo do Estado.

- Esta obra está vindo de
encontro ao que a Secretaria
da Pessoa com Deficiência

busca, que é a promoção
da acessibilidade. Graças a
Deus, o prefeito Neto é
uma pessoa muito sensível
a esta questão e estamos
conseguindo garantir o di-
reito de ir e ver com mais
facilidade dos idosos e pes-
soas com deficiência. A
construção dessas calça-
das mostra que os projetos
estão saindo do papel para
ficar. Agradeço também ao
Governo do Estado por
este legado - disse Uchôa.

As obras inicialmente
foram realizadas em ruas
do Laranjal, após ganhar
ritmo, o trabalho alcan-
çou as vias mais movi-
mentadas. Hoje a constru-
ção se divide entre Vila
Santa Cecília e Aterrado.

Foto: Cris Oliveira/PMVR

Calçadas contam com rampas e pisos táteis e intertravados, que possuem maior durabilidade e resistência

Volta Redonda

O sucesso do “Arraiá da
Cidadania”, maior festa de
rua com tema junino da re-
gião, foi comemorado por
entidades assistenciais do
município. A festa, que du-
rou quatro dias e terminou
neste domingo (7), comerci-
alizou comidas típicas e be-
bidas a R$ 1,99. Toda a renda
arrecadada pelas barraqui-
nhas nos quatro dias de festa
será revertida para as 33 en-
tidades beneficentes. Motivo
de alegria para quem tem a
missão de ajudar.

O presidente da Apae
(Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais) de
Volta Redonda, Dinaldo
Santa Rosa Oliveira, expli-
cou que a instituição funci-
ona através de doações, par-
cerias – entre elas com a
FIA (Fundação para a In-
fância e Adolescência) – e
da realização de eventos.
Ele lembrou que o arraiá é
importante para entidades
filantrópicas como a Apae,
principalmente neste perío-
do pós-pandemia.

- Volta Redonda é uma ci-
dade muito solidária, o porte
da festa confirma isso. Esse
dinheiro chega em boa hora.
Na Apae, nossos custos che-
gam a R$ 90 mil por mês e
cerca de 260 famílias são au-
xiliadas através das nossas
atividades. Participar deste
tipo de evento nos ajuda a

Sucesso do ‘Arraiá da Cidadania’ é comemorado por entidades
atrair mais voluntários tam-
bém, porque a festa desperta
a solidariedade das pessoas -
afirmou Dinaldo, agradecen-
do também a parceria com a
Prefeitura de Volta Redonda,
por meio do Saae (Serviço
Autônomo de Água e Esgoto).

A presidente da ONG
(Organização Não Governa-
mental) Arte de Todo Lugar,
Regina de Fátima Oliveira,
também destacou a visibili-
dade que participar do ar-
raiá traz aos projetos, atrain-
do novos voluntários.

- A festa é uma forma im-
portante de ajudar a manter
as entidades. E foi um mo-
mento muito bonito. Depois
de tanto tempo, era possível
ver o brilho de novo no
olhar das pessoas. Sem dú-
vidas, um momento ines-
quecível e que a gente só
tem a agradecer ao prefeito
Neto e todos os envolvidos.
Gratidão - falou.

O presidente da ABE/VR
(Associação Beneficente
Evangélica de Volta Redon-
da), José Luiz Vieira de Ara-
újo, que mantém a Creche
Lar Maria Izabel Galvão, no
Retiro, também elogiou a
iniciativa de reverter toda a
renda arrecadada no “Ar-
raiá da Cidadania” às enti-
dades beneficentes.

- Neste período pós-pan-
demia, muitas pessoas ainda
estão passando dificuldades.
Atendemos 76 crianças, de 2
a 4 anos de idade, e poder

participar dessa festa foi
uma experiência única. As
entidades se movimenta-
ram, mostrando o verdadei-

ro sentido de viver. Foi uma
celebração da vida e juntos
nós conseguimos. Os que
têm pouco doando para

quem não tem muito. Só te-
mos a agradecer ao prefeito
Neto, ao PC (diretor- presi-
dente do Saae-VR) e todos os

envolvidos - agradeceu, elo-
giando a organização, orde-
namento e segurança do
evento.

Foto: Cris Oliveira/PMVR

Festa deu um show de solidariedade com 33 entidades beneficentes participando da atração na Praça Brasil, na Vila Santa Cecília

Volta Redonda

A Secretaria Municipal
de Saúde (SMS) iniciou nes-
ta segunda-feira, dia 8, a
campanha de multivacina-
ção. Todas as unidades bási-
cas de Saúde (UBS e UBSF)
da cidade estão aplicando,
das 9h às 16h, as vacinas dis-
poníveis no calendário de
vacinação para adultos e cri-
anças, incluindo as contra a
Covid-19.

Uma das principais é a
poliomielite oral, aplicada a
primeira dose nas crianças a
partir dos dois meses. E foi
ela que Larissa Helena, de 4
anos, tomou na Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) do Jar-
dim Paraíba. A pequena,
que estava acompanhada do
pai João Eduardo, de 42
anos, também recebeu as do-
ses contra Varicela (catapo-
ra) e a da Influenza.

- É muito importante este
tipo de campanha. Por conta
da correria do dia a dia, fica-
mos muito ocupados e, às ve-
zes, não nos ligamos para as
datas das vacinas. Este tipo
de campanha nos alerta da
importância de sempre man-
termos atualizada a cader-
neta de vacinação das crian-
ças e vim para deixar tudo
certinho - disse João.

Vacinação contra Covid-19
A campanha também

Campanha de
multivacinação

tem início

está sendo direcionada aos
adolescentes e adultos,
principalmente com a apli-
cação também da vacina
contra a Covid-19. Camila
Santos Medeiros, de 26
anos, aproveitou para to-
mar a sua 4ª dose.

- Infelizmente, no come-
ço da pandemia, perdemos
muitas vidas com pessoas
que não tiveram a oportu-
nidade de tomar a vacina.
Me sensibilizo muito por
estas perdas e, por isso,
vejo a importância de as
pessoas estarem se consci-
entizando para também se
vacinarem. É por conta da
vacina que estamos vendo
esta mudança de diminui-
ção das mortes e também
melhora na saúde mental
das pessoas. Vacina salva
vidas e viva o SUS (Sistema
Único de Saúde) - afirmou.

Dia D
 A Secretaria Municipal

de Saúde (SMS) está plane-
jando um “Dia D”, que será
utilizado para intensificar
ainda mais a vacinação. A
previsão é que seja feito na
Ilha São João, em Volta Re-
donda. Antes, a partir deste
final de semana, dias 13 e 14
de agosto, durante o plantão
de vacinação, as vacinas
para adolescentes e adultos
também serão oferecidas em
locais externos.

Foto: Cris Oliveira/PMVR

Todas as doses disponíveis do calendário vacinal estão sendo aplicadas
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Brasília

Com o orçamento aperta-
do, um em cada quatro habi-
tantes no país não consegue
pagar todas as contas no fim
do mês. A constatação é de
pesquisa da Confederação
Nacional da Indústria (CNI),
em parceria com o Instituto
FSB Pesquisa, que aponta
redução nos gastos com la-
zer, roupas e viagens.

De acordo com a pesqui-
sa, sair do vermelho está
cada vez mais difícil. Isso
porque apenas 29% dos bra-
sileiros poupam, enquanto
68% não conseguem guardar
dinheiro. Apesar disso, 56%
dos entrevistados acreditam
que a situação econômica
pessoal estará um pouco ou
muito melhor até dezembro.

O levantamento também
mostrou que 64% dos brasi-
leiros cortaram gastos desde
o início do ano e 20% pega-
ram algum empréstimo ou
contraíram dívidas nos últi-
mos 12 meses. Em relação a
situações específicas, 34%
dos entrevistados atrasaram
contas de luz ou água, 19%
deixaram de pagar o plano
de saúde e 16% tiveram de
vender algum bem para qui-
tar dívidas.

Outros hábitos foram afe-
tados pela inflação. Segundo
a pesquisa, 45% dos brasilei-

Inflação muda comportamento
dos brasileiros, mostra pesquisa

Uma em cada quatro pessoas não paga todas as contas no mês
ros pararam de comer fora
de casa, 43% diminuíram
gastos com transporte públi-
co e 40% deixaram de com-
prar alguns alimentos.

Entre os que reduziram o
consumo, 61% acreditam na
melhora das finanças pesso-
ais nos próximos meses. O
otimismo, no entanto, não se
refletirá em consumo maior.
Apenas 14% da população
pretendem aumentar os gas-
tos até o fim do ano.

Pechincha
Entre os itens que mais pe-

saram no bolso dos entrevis-
tados nos últimos seis meses,
o gás de cozinha lidera, com
68% de citações. Em seguida,
vêm arroz e feijão (64%), con-
ta de luz (62%), carne verme-
lha (61%) e frutas, verduras e
legumes (59%). Os combustí-
veis aparecem em sexto lugar,
com 57%. No caso dos alimen-
tos, a percepção de alta nos
preços de itens como arroz,
feijão e carne vermelha au-
mentou mais de 10 pontos
percentuais em relação à pes-
quisa anterior, em abril.

Com a alta dos preços, a
população está recorrendo a
um hábito antigo: pechinchar.
Segundo a pesquisa, 68% dos
entrevistados admitiram ter
tentado negociar um preço
menor antes de fazer alguma
compra neste ano. Um total

de 51% parcelou a compra no
cartão de crédito, e 31% admi-
tiram “comprar fiado”. Os ju-
ros altos estão tornando o cré-
dito menos atrativo. Menos de
15% dos brasileiros recorre-
ram ao cheque especial, crédi-
to consignado ou emprésti-
mos com outras pessoas.

De acordo com o presi-
dente da CNI, Robson An-
drade, os rescaldos da pan-
demia de covid-19 e a guerra
na Ucrânia comprometeram
a recuperação econômica do
país. A aceleração da infla-
ção levou à alta dos juros, o
que tem desestimulado o
consumo e os investimentos.
Em contrapartida, afirma
Andrade, o desemprego está
caindo, e o rendimento mé-
dio da população está se re-
cuperando gradualmente, o
que dá um alento para os
próximos meses.

O levantamento, enco-
mendado pela CNI ao Insti-
tuto FSB Pesquisa, é o se-
gundo realizado no ano com
foco na situação econômica
e nos hábitos de consumo.
Foram entrevistados presen-
cialmente 2.008 cidadãos, em
todas as unidades da Federa-
ção, de 23 a 26 de julho.

Por Wellton Máximo – Repórter
da Agência Brasil - Edição: Graça

Adjuto

Foto: Valter Campanato – Agência Brasil

População está reduzindo consumo para enfrentar alta de preços

Brasília

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor
Amplo (IPCA), considerada a
inflação oficial do país, caiu de
7,15% para 7,11% neste ano. É
a 6ª redução consecutiva da
projeção. A estimativa está no
Boletim Focus desta segunda
(8), pesquisa divulgada sema-
nalmente pelo Banco Central
(BC), com a expectativa de ins-
tituições para os principais in-
dicadores econômicos.

Para 2023, a estimativa de
inflação ficou em 5,36%. Para
2024 e 2025, as previsões são de

Mercado financeiro reduz projeção da inflação de 7,15% para 7,11%
3,3% e 3%, respectivamente.

A previsão para 2022 está
acima da meta de inflação que
deve ser perseguida pelo BC. A
meta, definida pelo Conselho
Monetário Nacional, é de 3,5%
para este ano, com intervalo
de tolerância de 1,5 ponto per-
centual para cima ou para bai-
xo. Ou seja, o limite inferior é
de 2,25% e o superior de 5,25%.

Em junho, a inflação subiu
0,67%, após a variação de
0,47% registrada em maio.
Com o resultado, o IPCA acu-
mula alta de 5,49%, no ano, e
11,89%, em 12 meses.

Os dados de julho devem
ser divulgados pelo Instituto

Rio

O percentual de famílias
com dívidas a vencer cresceu
0,7 ponto percentual em ju-
lho, atingindo a marca recor-
de de 78% dos lares brasilei-
ros. O aumento em relação a
julho de 2021 foi de 6,6 pontos
percentuais. Os dados são da
Pesquisa de Endividamento
e Inadimplência do Consumi-
dor (Peic), divulgada ontem
(8) pela Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens,
Serviços e Turismo (CNC).

O total de famílias com
dívidas ou contas em atraso
ficou em 29% em julho, ante
28,5% em junho deste ano e
25,6% em julho de 2021. Des-
ses, 10,7% disseram não ter
como pagar os compromis-
sos assumidos, proporção 0,1

Percentual de famílias com dívidas a vencer atinge recorde de 78%
ponto percentual maior do
que no mês anterior e 0,2
ponto percentual menor do
que no mesmo período do
ano anterior.

O aumento do endivida-
mento foi de 0,5 ponto per-
centual entre as mulheres e
de 1 ponto percentual entre
os homens, ficando em 80,6%
e 77,5% respectivamente. En-
tre as mulheres, a pesquisa
aponta desaceleração no en-
dividamento nos últimos me-
ses, mas o incremento na
comparação anual foi de 8,3
pontos percentuais, enquan-
to entre os homens subiu 6,3
pontos percentuais.

Por faixa de renda, a Peic
aponta que as famílias na
faixa acima de dez salários
mínimos mensais contraí-
ram mais 0,8 ponto percen-

tual de dívidas em julho,
chegando a 75% com dívi-
das. Na faixa com renda
abaixo de dez salários míni-
mos, o endividamento cres-
ceu 0,6 ponto percentual,
atingindo 78,8%. Nas duas
faixas, a taxa é recorde.

Modalidades de
endividamento

Por modalidade de endivi-
damento, a Peic mostra queda
de 1,2 ponto percentual no nú-
mero de famílias que devem
no cartão de crédito, a tercei-
ra queda seguida. Entre os
que têm dívidas, 85,4% possu-
em dívidas no cartão de crédi-
to. Em abril, a proporção ha-
via chegado a 88,8%.

Na avaliação da CNC, a
queda no cartão de crédito
ocorreu pela busca por op-

ções mais baratas de juros.
“Esse movimento de que-

da da proporção de endivida-
dos no cartão de crédito mos-
tra que as famílias têm bus-
cado alternativas de crédito
mais baratas no contexto de
juros elevados. Com isso, car-
nês de lojas e crédito pessoal
foram as modalidades que
avançaram no endividamen-
to, neste início de semestre,
representando 18,8% e 9,2%
do total de famílias com dívi-
das, respectivamente”, diz a
nota da confederação.

Inadimplência
O número de famílias com

contas ou dívidas em atraso
subiu 0,5 ponto percentual em
julho, para 29%. A proporção
é 3,4 pontos percentuais mai-
or do que o apurado em julho

de 2021. Já a proporção daque-
las que não terão condições
de saldar seus débitos ficou
em 10,7%, percentual que se
manteve praticamente estável
no último ano.

“A alta dos indicadores de
inadimplência, após mode-
ração e queda entre abril,
maio e junho, indica que as
medidas extraordinárias de
suporte à renda, como os sa-
ques extras do FGTS e a an-
tecipação do 13º salário aos
beneficiários do INSS, apa-
rentemente tiveram efeito
restrito ao segundo trimes-
tre no pagamento de contas
e/ou dívidas já atrasadas”,
avalia a CNC.

De acordo com a confede-
ração, o mercado de traba-
lho está absorvendo traba-
lhadores com menor nível

de escolaridade e de manei-
ra informal, o que aumenta
a incerteza na gestão das fi-
nanças pessoais. Além disso,
segundo a CNC, a inflação
elevada achata os rendimen-
tos e dificulta a organização
do orçamento familiar.

Os dados da Peic são co-
letados em todas as capitais
e no Distrito Federal, com
cerca de 18 mil consumido-
res. Os principais tipos de
dívida levantados são car-
tão de crédito, cheque espe-
cial, cheque pré-datado, cré-
dito consignado, crédito
pessoal, carnês, financia-
mento de carro e financia-
mento de casa.

Por Akemi Nitahara – Repórter
da Agência Brasil - Edição:

Denise Griesinger

Brasileiro de Geografia e Esta-
tística nesta terça (9), mas o Ín-
dice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo – 15
(IPCA-15), a prévia da inflação
oficial, registrou inflação de
0,13% no mês passado, menor
que a de junho (0,69%).

Taxa de juros
Para alcançar a meta de

inflação, o Banco Central usa
como principal instrumento a
taxa básica de juros, a Selic,
definida em 13,75% ao ano
pelo Comitê de Política Mone-
tária (Copom). A taxa está no
maior nível desde janeiro de
2017, quando também estava

Brasília

A União pagou, em julho,
R$ 400,56 milhões em dívidas
atrasadas de estados, segun-
do o Relatório de Garantias
Honradas pela União em
Operações de Crédito e Recu-
peração de Contragarantias,
divulgado ontem (8) pelo Te-
souro Nacional. Do total, R$
162,95 milhões são débitos
não quitados pelos estados
de Minas Gerais; R$ 106,67
milhões do Rio de Janeiro;
R$ 77,46 milhões de Goiás, e
R$ 53,47 milhões do Rio
Grande do Sul.

Este ano, já são R$ 5,02 bi-
lhões de dívidas de entes sub-
nacionais honradas pela
União. Os que tiveram os
maiores valores honrados fo-
ram os estados de Minas Ge-
rais (R$ 1,97 bilhão), Rio de
Janeiro (R$ 1,9 bilhão) e Goi-
ás (R$ 723,04 milhões). Rio
Grande do Sul (R$ 399,23 mi-

em 13,75% ao ano.
Para o mercado financeiro, a

expectativa é de que a Selic en-
cerre o ano nesse patamar. Para
o fim de 2023, a estimativa é de
que a taxa básica caia para 11%
ao ano. E para 2024 e 2025, a pre-
visão é de Selic em 8% ao ano e
7,5% ao ano, respectivamente.

Quando o Copom aumenta
a taxa básica de juros, a finali-
dade é conter a demanda
aquecida, e isso causa reflexos
nos preços porque os juros
mais altos encarecem o crédi-
to e estimulam a poupança.
Desse modo, taxas mais altas
também podem dificultar a
expansão da economia. Além

da taxa Selic, os bancos consi-
deram outros fatores na hora
de definir os juros cobrados
dos consumidores, como risco
de inadimplência, lucro e des-
pesas administrativas.

Quando o Copom reduz a
Selic, a tendência é de que o
crédito fique mais barato,
com incentivo à produção e ao
consumo, reduzindo o contro-
le da inflação e estimulando a
atividade econômica.

PIB e câmbio
As instituições financeiras

consultadas pelo BC elevaram
a projeção para o crescimento
da economia brasileira este

ano de 1,97% para 1,98%. Para
2023, a expectativa para o Pro-
duto Interno Bruto (PIB) - a
soma de todos os bens e servi-
ços produzidos no país - é de
crescimento de 0,4%. Em 2024
e 2025, o mercado financeiro
projeta expansão do PIB em
1,7% e 2%, respectivamente.

A expectativa para a cotação
do dólar manteve-se em R$ 5,20
para o final deste ano. Para o
fim de 2023, a previsão é de que a
moeda americana também fi-
que nesse mesmo patamar.

Por Andreia Verdélio – Repórter
da Agência Brasil - Edição:

Valéria Aguiar

São Paulo

O consórcio Infraestru-
tura MG, formado pelas em-
presas Equipav e Perfin, ar-
rematou ontem (8) o lote ro-
doviário Triângulo Mineiro
em leilão realizado em São
Paulo. Ele foi o único con-
corrente a participar do pre-
gão e fez oferta de valor da
tarifa básica do pedágio de
R$ 11,48, um centavo abaixo
do máximo permitido pelo
edital (R$ 11,49).

O leilão estava previsto
para ser realizado na bolsa
de valores de São Paulo, a
B3, mas uma ação judicial
do Ministério Público Fe-
deral (MPF) impediu que o
evento ocorresse ali. A Se-
cretaria de Estado de Infra-
estrutura e Mobilidade do
estado de Minas Gerais op-

Tesouro pagou em julho R$ 400,56 milhões em dívidas de estados
lhões) e Rio Grande do Norte
(R$ 15,50 milhões) também
aparecem na lista de entes
que tiveram as garantias
honradas em 2022.

Desde 2016, a União reali-
zou o pagamento de R$ 46,93
bilhões em dívidas garanti-
das. Além do relatório men-
sal, o Tesouro Nacional tam-
bém disponibiliza os dados
no Painel de Garantias Hon-
radas.

As garantias represen-
tam os ativos oferecidos pela
União – representada pelo
Tesouro Nacional - para co-
brir eventuais calotes em
empréstimos e financiamen-
tos dos estados, municípios
e outras entidades com ban-
cos nacionais ou institui-
ções estrangeiras, como o
Banco Mundial e o Banco
Interamericano de Desen-
volvimento (BID). Como ga-
rantidor das operações, ele é
comunicado pelos credores

de que não houve a quitação
de determinada parcela do
contrato.

Caso o ente não cumpra
suas obrigações no prazo es-
tipulado, o Tesouro compen-
sa os calotes, mas desconta o
valor coberto com bloqueios
de repasses federais ordiná-
rios, além de impedir novos
financiamentos. Há casos,
entretanto, de bloqueio na
execução das contragaranti-
as, a partir da adoção de re-
gime de recuperação fiscal
ou por meio de decisões ju-
diciais que suspenderam a
execução.

Em 2022, a União recupe-
rou R$ 29,35 milhões em con-
tragarantias. Todo o valor é re-
ferente a dívidas pagas do esta-
do do Rio Grande do Norte.

Por Andreia Verdélio – Repórter
da Agência Brasil - Edição: Lílian

Beraldo

Consórcio Infraestrutura MG vence leilão de lote rodoviário em Minas
tou por realizar o pregão em
um prédio da própria secre-
taria, nas proximidades da
B3, no centro de São Paulo.

O grupo vencedor será
responsável pela concessão
de 627,4 km de rodovias en-
tre as cidades mineiras de
Uberlândia, Uberaba, Patro-
cínio e Araxá.

Rodovias
O projeto, de exploração,

conservação, manutenção,
melhoramentos e ampliação
da infraestrutura, abrange
trechos das rodovias BR-452
(96 km), BR-365 (130,1 km),
CMG-452 (65,5 km), CMG-462
(93,2 km), LMG-782 (16,4
km), LMG-798 (42,5 km),
LMG-812 (7,2 km), MG-190
(71,9) e MG-427 (104,6 km).

Segundo o Banco Naci-
onal de Desenvolvimento

Econômico e Social (BN-
DES), que participou da
estruturação do projeto
de privatização, estão
previstos investimentos
de R$ 3,2 bilhões, sendo
R$ 1,4 bilhão nos oito
primeiros anos da con-
cessão.

O consórcio vencedor
será responsável pela dupli-
cação de 36,1 quilômetros
de rodovia e implantação
de 55 quilômetros de faixas
adicionais, além de 353 qui-
lômetros de acostamento,
52 dispositivos de interse-
ção e rotatórias, três traves-
sias de pedestres e 13 quilô-
metros de pavimentação,
entre outras melhorias.

Por Bruno Bocchini - Repórter
da Agência Brasil - Edição:

Kleber Sampaio
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Volta Redonda

O Volta Redonda está
classificado para a próxima
fase da Série C do Campeo-
nato Brasileiro. A classifi-
cação tricolor veio após
uma vitória por 2 a 1 sobre
o Ferroviário-CE neste do-
mingo, dia 7, no Raulino de
Oliveira. Após o confronto,
o comandante Rogério Cor-
rêa falou com a imprensa e
dividiu os méritos com to-
dos no clube.

- Conseguimos o nosso
segundo objetivo na compe-
tição, porque o primeiro era
não cair. Agora vamos em
busca deste acesso. Conse-
guimos estar entre os oito,
que é algo muito difícil, do
qual times muito grandes
vão ficar brigando até a últi-
ma rodada para classificar e
nós já conseguimos. Mérito
total do Volta Redonda, co-
meçando pela diretoria,
passando por toda a Comis-
são Técnica, funcionários e
jogadores. É uma soma de
fatores que fez o Volta Re-
donda estar nesta situação.
Todo mundo fazendo um
pouco, somado a luta dentro
de campo em todos os jogos.
Feliz demais por isso. Agora
é pegar esta primeira sema-
na de descanso para que
possamos preparar os atle-
tas, focar na próxima fase e
também na final da A2 –
destacou.

Analisando a vitória dian-
te do Ferroviário, o técnico

Rogério Corrêa celebra classificação
antecipada do Voltaço na Série C

Esquadrão de Aço carimbou a vaga na próxima fase após vencer o
Ferroviário-CE no último domingo

tricolor ressaltou que a parti-
da foi muito disputada, den-
tro do esperado, já que era di-
ante de um adversário que
também precisava da vitória.

- A equipe do Ferroviário
não era para estar nesta situa-
ção. É uma equipe qualificada,
tem bons jogadores e tá bri-
gando pelo rebaixamento. É
natural que quando fizemos o
gol, eles tinham que ir para
cima, porque estavam sendo
rebaixados. E contra uma
equipe difícil, é sempre dificul-
toso você jogar. Mas seguimos
lutando e graças a Deus conse-

guimos o segundo gol, que nos
deu a classificação – analisou.

A segunda-feira foi de
folga para todo o elenco tri-
color. A reapresentação será
na tarde desta terça-feira,
dia 9. A programação prevê
treinamentos no CT Oscar
Cardoso na manhã de quar-
ta e quinta-feira, dias 10 e
11. Na tarde de quinta-feira,
a delegação segue para a Pa-
raíba-PB, onde, no sábado,
dia 13, às 17h, enfrenta o
Campinense, no Amigão,
em partida válida pela últi-
ma rodada da primeira fase.

Saída
O Volta Redonda infor-

ma que o meio-campo Mar-
cos Júnior não faz mais
parte do elenco tricolor. O
jogador, em comum acor-
do, teve o seu vínculo en-
cerrado e está se transfe-
rindo para o Urartu, da Ar-
mênia.

Esta foi a segunda pas-
sagem do atleta pelo Volta-
ço, disputando 32 jogos e
marcando um gol. Ao todo,
Marcos Júnior já defendeu
o clube 46 vezes, marcando
cinco gols.

Foto: Caique Coufal

Técnico destaca união como força do Voltaço na busca pelo acesso

Bournemouth contrata
goleiro brasileiro Neto

sem taxa de transferência

Gdansk (Polônia)

O Bournemouth contra-
tou o goleiro brasileiro
Neto, que estava sem con-
trato.

O jogador de 33 anos,
que saiu do Barcelona ao
fim da temporada 2021/22,
assinou com o Bourne-
mouth por 12 meses.

Neto será a quarta con-
tratação do Bournemouth,

após Joe Rothwell, Ryan
Fredericks e Marcus Ta-
vernier.

“Conseguir contratar
um jogador do calibre de
Neto é muito satisfatório”,
disse o presidente-executi-
vo do Bournemouth, Neil
Blake. “Ele tem muita ex-
periência no nível mais
alto do esporte, tenho cer-
teza que será um enorme
ativo para nós”.

Foto: Reprodução Twitter/AFC Bournemouth

Jogador de 33 anos chega ao clube inglês após três temporadas
no Barça

Leandro Lo, campeão mundial
de jiu-jítsu, é morto em São Paulo

Foto: Reprodução Twitter/IBJJF

Lutador foi baleado na testa após se envolver em briga em casa de show

México

A seleção brasileira
masculina de futebol de
cegos garantiu vaga no
Mundial do ano que vem,
em Birminghan (Inglater-
ra), ao conquistar o título
inédito do IBSA Grand
Prix, em Puebla (Méxi-
co). A decisão do título
foi contra a rival Argenti-
na no domingo (7). Após
empate em 0 a 0 no tempo
regulamentar, os brasilei-
ros levaram a melhor na
cobrança de pênaltis,
com vitória por 3 a 2. Tri-
unfo com gosto de revan-
che: na primeira fase do
torneio a seleção sofreu
revés de 1 a 0.  A terceira
colocação ficou com o
México que derrotou a
Costa Rica, também nos
pênaltis, por 4 a 3.

Na decisão nas penali-
dades, Cássio, Nonato e
Jardiel converteram para
o Brasil.  Do lado Herma-
no, Maxi Espinillo e He-
redia balançaram a rede,
mas Braian Pereyra des-
perdiçou ao mandar no
travessão do goleiro Ma-
theus,

“Fico muito feliz, prin-
cipalmente por mais um
título, por garantir a

FUTEBOL DE CEGOS

Brasil vence Grand
Prix e garante vaga

em Mundial
vaga no Mundial e ter fei-
to uma excelente compe-
tição. Pude ajudar o Bra-
sil com duas defesas na
final. Isto é fruto do tra-
balho, a gente tem treina-
do muito. É comemorar
um pouco, mas já virar a
chave e pensar na Copa
América”, disse Matheus,
que foi eleito o melhor go-
leiro do tor neio, junto
com o argentino Germán
Mulek.

Com a vitória sobre os
argentinos, o Brasil rea-
firma sua hegemonia di-
ante do rival: em 25 finais
disputadas desde 1997, a
seleção venceu 22 e per-
deu apenas três. Neste
ano, além do Grand Prix
no México, o Brasil fatu-
rou a Copa Tango (tam-
bém superando os herma-
nos) e o Desafio das Amé-
ricas.

O próximo compro-
misso da seleção será a
Copa América, a partir
de outubro, em Córdoba
(Argentina).

Título no México veio
após vitória sobre

Argentina nos pênaltis

Argentina

Em pleno solo argenti-
no, a seleção brasileira fe-
minina de basquete deu o
troco pela derrota na final
em 2018 e voltou a se sa-
grar campeã do Campeo-
anto Sul-Americano ao
vencer a equipe hermana
após um jogo dramático,
decidido literalmente no
último segundo. A vitória
por 69 a 68 sobre a Argenti-
na, na cidade de San Luis,
garantiu às brasileiras o
27º título brasileiro na
competição em 37 edições
(só não subiram ao pódio
em duas). Antes de ter o
domínio interrompido há
quatro anos, a seleção ha-
via enfileirado 13 conquis-
tas consecutivas.

O torneio - que garan-
tiu vaga na AmeriCup de
2023, primeira etapa na

Brasil reafirma hegemonia no Sul-Americano de Basquete Feminino
jornada de classificação
aos Jogos Olímpicos de
Paris, no ano seguinte - foi
vencido com uma dose
considerável de drama. A
Argentina, jogando em
casa, começou imprimin-
do um ritmo forte, vencen-
do os dois primeiros quar-
tos e indo para o intervalo
com uma vantagem de
oito pontos (31 a 23).

O Brasil voltou para o
duelo com modificações
certeiras do técnico José
Neto, que deu mais tempo
a Gabriella, Sassá e Leila,
que começaram no banco.
Na terceira parcial, a sele-
ção brasileira tirou sete
pontos e foi para o último
quarto perdendo por ape-
nas um.

O título foi decidido
ponto a ponto, num jogo
emocionante. Restando
pouco menos de 24 segun-

dos - uma posse de bola -, a
ala-armadora Tainá rece-
beu a bola ainda na quadra
de defesa e recebeu a mar-
cação cerrada da argenti-
na Luciana de la Barba.
Ela só conseguiu se des-
vencilhar da adversária no
fim da posse e acertou um
difícil arremesso desequi-
librada para dar a vanta-
gem de dois pontos para o
Brasil: 69 a 67. Como resta-
va apenas um segundo
para o fim, houve invasão
da quadra de membros da
comissão técnica, certos
da vitória. Porém, a arbi-
tragem detectou a irregu-
laridade e concedeu um
lance livre às argentinas,
que converteram. Porém,
não houve tempo para uma
nova virada, confirmando
o título brasileiro.

Tainá, heroína da sele-
ção, foi também a cestinha

São Paulo

Leandro Lo Pereira do
Nascimento, campeão
mundial de jiu-jítsu , mor-
reu neste domingo (7) após

levar um tiro na cabeça.
Leandro Lo, de 33 anos,

estava em um show na ca-
pital paulista quando en-
trou em uma briga com ou-
tro homem que terminou

com Lo Pereira sendo bale-
ado na testa.

Ele foi levado para um
hospital e horas depois
teve declarada a morte ce-
rebral.

Lo era um dos atletas
com melhor performance
no jiu-jítsu no Brasil, com
oito títulos de campeão
mundial como faixa preta
desde 2012.

da decisão, com 17 pontos.
No quinteto ideal da com-
petição, o Brasil teve ou-
tras duas atletas:  a ala
Sassá e a pivô Kamilla
Cardoso, eleita MVP (joga-
dora mais valiosa) do Sul-
Americano.
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